ENTREVISTA A SU PRESIDENTE, IGNACIO ASTETE

Consejo Estudiantil, Canal Expresión de Alumnado de la

"En lo personal, me siento comprometido con el humanis-mo cristiano occidental, y mi participación en el Consejo Superior Estudiantil estará ins-pirada en esta filosofía. Pero Pero no plenso que por ello se pueda decir que el Consejo, como organización, esté "comprometido" con ésta u otra forma de pensar".

Ignacio Astete Alvarez, de 24 años, estudiante de cuarto año de la carrera de Agronomía. recientemente designado presidente del Consejo Superior Estudiantil de la Universidad de Chile, máximo orgasidad de Chile, maximo orga-nismo de representación del alumnado en esta Casa de Es-tudios, define en los términos anteriores su posición frente a la vida. Responde, además, a la consulta sobre si pue-de hablarse de un Consejo "comprometido" (en el sentido que este término alcanzó hasta que este término alcanzó hasta septiembre de 1973) con alguna ideología.

El cuarto de siete hermanos, Astete terminó sus estudios medios en el Colegio Verbo Divino. No tuvo cargos de representación estudiantil representación estudiantil mientras cursaba este ciclo, pero sí a poco de ingresar a la Universidad. Primero, presidente del Centro de Alumnos de la Escuela de Agronomía, en 1975; y luego "coordinador estudiantil" de la Sede Santiago Sur, a partir del mes de octubre de ese mismo año.

LO QUE SE ESPERA

"La organización estudiantil que se ha dado la U. de Chi-le —indica Astete en su diá-logo con "El Mercurio"— es la respuesta a un esfuerzo reali-zado por un grupo de alumnos, que persiguió la idea de crear un canal de participa-ción distinto al existente has-ta antes del 11 de septiembre de 1973; que fuese integrador en torno a los principios que orientan la nueva instituciona-lidad, y defendiera los intere-ses gremiales del alumnado, compatibilizándolos con los de la Universidad y los de la nación

Al preguntársele cuáles son los valores nacionales en tor-no a los cuales el Consejo Na-cional Estudiantil busca integrar al alumnado, Astete

Nuevo Alcaide En Cárcel

La Dirección de la Gendar-mería de Chile informó que el teniente coronel Carlos Arce Escobar fue designado nuevo Alcaide de la Cárcel Pública de Santiago, ubicada en la calle General Mackenna, entre Teatinos y Amuna-tegui. El nuevo jefe de este establecimiento reemplaza a José Santos Armijo, de igual grado, que deberá desempe-nar otras funciones.

nala: "Chile se reencontró con sus propios valores el 11 de septiembre. Chile se siente interpretado por el humanis-mo occidental y cristiano. Soy cristiano y creo en el hombre como centro del mun-

fecha".

"¿Qué sucede con los estudiantes que no aceptan tu versión del "humanismo occidental y cristiano" que escamotea sus aspectos negativos? ¿Son ustedes para ellos canal de expresión?". le pregunta-

"Hay dos puntos que deben diferenciarse—contesta Aste-te—. El primero, es el de nuestra gestión gremial. No-sotros vamos a ser cauce de sotros vamos a ser cauce de las inquietudes y problemas de todos los estudiantes, cualquiera sea su filosofía. Pero pensamos que nuestro papel va más allá de lo meramente gremial. Estamos conscientes de que debemos mostrar a los alumnos de la inhuersidad en alumnos de la universidad un camino, que es el del huma-nismo occidental y cristiano". "Creo —añadió— que ha llegado el momento en que

llegado el momento en que debe producirse una definición: o se está por el dente cristiano o se e occiestá al servicio del materialismo soviético".

"Estamos por el humanismo occidental y cristiano, y quie-nes, correcta o incorrecta-mente no se sientan intermente no se sientan inter-pretados por él, yo los llama-ría a penser un poco: ¿cuál era la situación de la Uni-versidad antes y ahora, qué mecanismos de participación tenían los estudiantes? ¿No era la FECh una antecámara para el Parlamento? ¿No para el Parlamento? ¿No se usó el poder conferido por los estudiantes para destruir la institucionalidad universila institucionalidad universitaria? ¿Qué es lo que tene-mos ahora? Una organización estudiantil generada y defini-da de acuerdo a la nueva institucionalidad que se está institucionalidad que se está gestando en el país". ESTRUCTURA DE

PARTICIPACION

"El sistema esbozado en el decreto que da vida a la or-ganización estudiantil de la U. de Chile, contempla los instrumentos necesarios para que los estudiantes se hagan oir"

"El sistema -agrego Aste-"El sistema —agregó Aste-te— está basado en la con-fianza; confianza que el Rec-tor deposita en el vicerrector de Asuntos Estudiantiles y éste en un grupo de estu-diantes, que conforma el Consejo Superior Estudiantil, responsable de elección de responsable de la elección de su presidente. Con indepen-dencia, los centros de alum-nos se generan hacia abajo. Este esquema está configurado de acuerdo a un principio fundamental: las autoridades quieren ofr la voz de los estudiantes y nosotros somos esa voz".

—¿Creen Uds. que el Consejo Superior Estudiantil y su presidente quentas con la corresidante quentas que que con la corresidante que quenta con la corresidante quentas que con la corresidante que quenta que con la corresidante que que con la corresidante que concepta que con la corresidante que con la corresida

presidente cuentan con la con-fianza de los 60.000 alumnos de la Universidad de Chile—

de la Universidad de Chile-preguntamos a Astete.
"Nosotros hemos hablado mucho —responde éste— de que los dirigentes se legiti-man a través de la acción. No-sotros creemos en esto que hemos dicho. Todos los inte-grantes del Consejo Superior Estudiantil tienen una trayec-toria como dirigentes, y creo que, en alguna medide, su que, en alguna medida, su acción ha sido decisiva para la vida de la Universidad, en los últimos meses últimos meses.

ultimos meses.

—¿Existe la posibilidad de un conflicto de confianzas, sea con la autoridad universitaria sea con las bases estudiantiles?

—"Cuanto te entregan la confianza —indica Astete— la dan conjuntamente con la independencia. Cuando actuemos mal v no de acuerdo a la linea de la Universidad, perderemos la confianza de las autoridades y tendremos que irnos a nuestras casas".



Ignacio Astete, presidente del Consejo Superior Estudiantil: "Me siento comprometido con el humanismo cristiano occidental"

"Nue stra responsabilidad agrega – llega hasta notifi-or a las autoridades máximas sobre las inquietudes del es-tudiantado. Los estudiantes tudiantado. Los estudiantes nunca hemos fijado la política universitaria ni tampoco la fi-jamos ahora. Sin embargo, siempre hemos encontrado slempre hemos encontrado acogida a los planteamientos que hemos hecho, orientados a biener la solución de problemas gremiales".

